

# REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE DOCENCIA DE LA FACULTAD DE MEDICINA CELEBRADA EL DIA 16 DE OCTUBRE DE 2023

---

## Asistentes:

Prof<sup>a</sup>. Ana María Gómez Martínez (Vicedecana de Ordenación Académica).  
Prof<sup>a</sup>. María de la Luz Cuadrado Pérez (Vicedecana del Hospital Clínico San Carlos).  
Prof. Rafael Bañares Cañizares. (Vicedecano del Hospital Gregorio Marañón).  
Prof. Ricardo Larrainzar Garijo. (Jefe de Estudios del Hospital Infanta Leonor).  
Prof<sup>a</sup>. Ana Patricia Moya Rueda (Secretaria Académica).  
Prof. Alberto Fernández Lucas (Delegado del Decano en Terapia Ocupacional).  
Prof. Francisco de Miguel Tobal (Delegado del Decano en Nutrición Humana y Dietética).  
Prof<sup>a</sup>. Elena Martínez Sanz (Departamento de Anatomía y Embriología).  
Prof<sup>a</sup>. María Dolores Gutiérrez López (Departamento de Farmacología y Toxicología).  
Prof<sup>a</sup>. María Ángeles Vicente Torres (Departamento de Fisiología).  
Prof. Rafael Rubio García (Departamento de Medicina).  
Prof<sup>a</sup>. Elena Labajo González (Departamento de Medicina Legal, Psiquiatría y Patología).  
Prof. Rodrigo Jiménez García (Departamento de Salud Pública y Materno Infantil).  
Prof<sup>a</sup>. Elena Giné Domínguez (Sección Departamental de Biología Celular).  
Prof<sup>a</sup>. Pilar Cano Barquilla (Sección Departamental de Bioquímica y Biología Molecular).  
Prof. José Antonio Zueco Alegre (Coordinador del Campus Virtual).

## Invitados:

Prof<sup>a</sup>. Elisa María Molanes López (Unidad Departamental de Bioestadística).

## Excusan su asistencia:

Prof. Manuel Giner Nogueras (Vicedecano de Evaluación de la Calidad y Postgrado).  
Prof. Juan José Montoya Miñano (Vicedecano de Estudiantes).  
Prof<sup>a</sup>. Victoria Villena Garrido (Vicedecana del Hospital 12 de octubre).  
Prof. Francisco Javier Vaquero Martín (Departamento de Cirugía).  
Prof. José Manuel Ramírez Sebastián (Departamento de Inmunología, Oftalmología y ORL).  
Prof. Eduardo Guibelalde del Castillo (Departamento de Radiología, Rehabilitación y Fisioterapia).  
D<sup>a</sup>. María Galán Calabria (Representante de estudiantes del Grado en Medicina).  
(Representante de estudiantes del Grado en Nutrición Humana y Dietética).  
D<sup>a</sup>. Beatriz Nombela Tormo (Representante de estudiantes del Grado en Terapia Ocupacional).

## Orden del día:

1. Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la reunión del 22.02.2023.
2. Informe de la Vicedecana de Ordenación Académica.
3. Preparación de calendarios del próximo curso.
4. Ruegos y preguntas.

### **1. Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la reunión del 22.02.2023.**

Se aprueba por unanimidad de los asistentes.

### **2. Informe de la Vicedecana de Ordenación Académica.**

La Prof<sup>a</sup>. Gómez informa sobre la celebración de la Sesión Interuniversitaria de Casos Clínicos Cerrados, que se celebrará como en cursos anteriores, conjuntamente entre las Universidades de Alcalá de Henares, Autónoma de Madrid, Complutense de Madrid y Rey Juan Carlos. Se está pendiente de la invitación de la Universidad Autónoma, que es la anfitriona este curso.

La Prof<sup>a</sup>. Gómez informa sobre las Sesiones Básico-Clínicas, que se celebrarán el martes 16 de abril. Se informa que se celebrará en martes -en vez de en viernes como en cursos anteriores- debido a la coincidencia con el Congreso de Estudiantes. Se informa que se harán reuniones específicas con la Subcomisión de Sesiones Básico-Clínicas para ultimar los detalles pendientes.

La Prof<sup>a</sup>. Gómez recuerda que se está preparando la prueba ECOE, para los alumnos de 5º tendrá lugar el domingo 14 de abril, y para los alumnos 6º tendrá lugar entre el sábado 27 y el domingo 28 de abril. Se informa asimismo de la posible participación, como en cursos anteriores del Máster Universitario de Teatro y Artes Escénicas de la UCM, para proporcionar actores en el papel de paciente.

### **3. Preparación de calendarios para el próximo curso.**

La Prof<sup>a</sup>. Gómez informa sobre la consulta que se realizará a los Departamentos/Hospitales para equiparar los calendarios tanto de clases como de exámenes, motivado por la obtención de sello de calidad. Esto afecta especialmente el Hospital Infanta Leonor, que tiene clases diferentes, y al Hospital 12 de Octubre, que tiene calendarios diferentes. La Prof<sup>a</sup>. Gómez informa que se pretende ir implantando estos cambios poco a poco, después de la consulta a los Departamentos/Hospitales.

El Prof. Rafael Rubio indica que la Comisión de Docencia debería comunicarse primero con los Departamentos para una homogeneización de los programas. Igualmente indica la posible problemática con las rotaciones, que son diferentes entre Hospitales, o los períodos de exámenes, ya que los diferentes Hospitales no tienen el mismo número de exámenes parciales.

La Prof<sup>a</sup>. Ana Gómez señala que además de esta consulta, se mantendrán reuniones con los Departamentos para concretar las fechas de los exámenes.

La Prof<sup>a</sup>. Cuadrado señala que las rotaciones están adaptadas a los servicios, para que pueda atenderse a todos los alumnos. Señala igualmente que se debería contar con los alumnos para la consulta.

La Prof<sup>a</sup>. Gutiérrez señala que en las asignaturas del Departamento de Farmacología y Toxicología, ya se intentan equiparar en todo lo posible los 4 Hospitales.

La Prof<sup>a</sup>. Giné pregunta que pasará este curso con las optativas con pocos alumnos. La Prof<sup>a</sup>. Moya informa que se ha recibido un toque de atención por parte del Vicerrectorado por el número de optativas de la Facultad con pocos alumnos: como en cursos anteriores para asignaturas con menos de 10 alumnos, el curso siguiente se impartirán a creditaje 0, por lo que se puede plantear la suspensión uno o dos años para ver si remontan en futuros cursos. También se recomienda poner un título atractivo e informativo para los alumnos.

#### **4. Ruegos y preguntas.**

El Prof. de Miguel desea hacer el ofrecimiento de los alumnos del Grado en Nutrición para su participación en las sesiones básico-clínicas en trabajos que tengan un apartado de nutrición. La Prof<sup>a</sup>. Gómez contesta que se revisarán los casos según vayan llegando para intentar integrar los alumnos de Nutrición.

Madrid, a 16 de octubre de 2023.